



El 66,6 por ciento de los migrantes venezolanos están afiliados al sistema de salud, reveló el DANE en Encuesta Pulso de la Migración

Bogotá, 10 de octubre de 2024

Un 66,6 % de los migrantes venezolanos están afiliados al sistema de salud, mientras que un 32,4 % no lo está. La principal razón es la falta de documentos. La mayoría logró acceder al servicio de salud que necesitaron en los últimos 3 meses.

Esta es una de las principales conclusiones de la séptima ronda (abril - mayo 2024) de la Encuesta Pulso de la Migración (EPM), adelantada por el Departamento Nacional de Estadística (DANE), con una población de referencia de 1'243.138 personas de 491.000 hogares.

En un cuestionario de 71 preguntas adelantadas a 8.022 personas que respondieron la encuesta completa y 3.719 hogares con encuesta completa, el DANE estableció que el mayor porcentaje de migrantes corresponde al grupo de 25 a 34 años, con una diferencia de 3 puntos porcentuales entre hombres y mujeres. El grupo menos representado es el de 55 años o más, donde las cifras son similares entre ambos sexos.

Durante la recolección de información para esta ronda, que se realizó del 8 de abril al 8 de junio de 2024, el DANE encontró que el 22,6 % de los hogares mencionaron la falta de alimentos como una de sus principales necesidades, con una leve diferencia entre hombres y mujeres, y cifras similares en todos los grupos de edad.

El objetivo de esta encuesta es complementar la información producida por el DANE para caracterizar a la población migrante desde Venezuela, incluyendo colombianos retornados, con el propósito de que sea de utilidad para diseñar mejores políticas basadas en evidencia y dar a conocer a la población en general las condiciones de vida de los migrantes.

El 59,6 % de los migrantes indicó estar trabajando, con una diferencia significativa entre hombres (74,3 %) y mujeres (45,2 %). En cambio, los oficios del hogar fueron realizados por un 37,5 % de mujeres, frente al 4,3 % de hombres.

El 58,6% de los migrantes entró por Norte de Santander, seguido por La Guajira y Arauca, lo cual refleja una concentración significativa en las zonas fronterizas.

La cobertura geográfica corresponde a 23 ciudades capitales y sus áreas metropolitanas: Medellín, Barranquilla, Bogotá, Cartagena, Tunja, Manizales, Florencia, Popayán, Valledupar, Montería, Quibdó, Neiva, Riohacha, Santa Marta, Villavicencio, Pasto, Cúcuta, Armenia, Pereira, Bucaramanga, Sincelejo, Ibagué y Cali.

Esta encuesta se realizó con el apoyo del Banco Mundial, especialmente el programa Global Questions on Forced Displacement, y con el acompañamiento técnico de la Universidad del Rosario.